
personne, radical, terminaison

* Les personnes sont

SINGULIER PLURIEL
1ère personne du singulier : Je
2ème personne du singulier : Tu
3ème personne du singulier : Il, elle, on, la classe…

1ère personne : Nous, Jacques et moi.
2ème personne : Vous, Anne et toi.
3ème personne : Ils, elles, les marcheurs…

Si le sujet n’est pas un pronom, on le remplace par un pronom pour trouver la personne :
l’eau claire coulait Elle coulait.

* Le radical d’un verbe
est ce qui ne change pas quand on le conjugue (sauf pour les verbes irréguliers).
* La terminaison
est ce qui change avec le temps et les personnes employées.

Je march – e Tu march – e Il march – e Nous march – ons
Je choisi – ssais Tu choisi –ssais Elles choisi – ssaient

1) Souligne les verbes en rouge et leur sujet en bleu

Maman faisait les sablés, elle les rangeait dans une boîte. Papa ajoutait toujours des caramels

au beurre salé que j’adorais. Et, le soir, avec les autres pensionnaires, nous échangions nos

friandises. Moi et Paul préférions les nougats.

2) Classe dans le tableau les verbes (6) que tu as soulignés.

Personne Radical Terminaison Personne Radical Terminaison

3) Donne la personne des verbes en gras.

Ex : Les enfants courent 3ème personne du pluriel.

Le chef escalade la roche. ……………………………

Nos balles sont les plus solides de toutes ……………………………

Le jeu nous passionnait : ……………………………

Il vous dit d’arrêter ! : ……………………………

Que penses-tu de cet exercice ? ……………………………


